

## Reunión Internacional de Expertos sobre Peste en América Latina

---

### Situación en la América Latina

*Dra. Cristina Schneider, OPS Washington DC*

Actualmente se consideran 4 países endémicos para peste en América Latina (Bolivia, Brasil, Ecuador y Perú) y está muy localizada en estos países. En los últimos 12 años cerca de 120 casos humanos de peste fueron reportados, siendo 87% de ellos en Perú. Un estudio realizado por HSD/IR demostró que la peste estuvo presente en 14 de los 25 países de América Latina, desde su introducción en 1899 en Paraguay y en el mismo año en Brasil hasta la presente fecha. En 8/14 países hay evidencia de haber tenido peste entre uno a tres (aparentemente casos importados) y en seis países se mantuvo por varios años, además de Bolivia, Brasil, Ecuador y Perú, y también en Argentina (hasta 1958) y Venezuela (hasta 1963).

Hay evidencia de peste humana en 14 de los 570 departamentos/estados/provincias (primer nivel subnacional) en los últimos 30 años. Así como hay evidencia de peste humana en 11 de cerca de 8 mil municipios (según nivel subnacional) en los últimos 12 años. Para la región la peste es importante para el RSI y puede constituir un evento de potencial emergencia en salud pública de importancia internacional; razón por la cual fue incluida en la resolución de “Eliminación de Enfermedades Desatendidas y otras infecciones relacionadas con la pobreza” aprobada por el Consejo Directivo de la OPS en 2009 (Meta: Eliminación como problema de salud pública para 2015; Indicador: Cero casos de mortalidad y ausencia de brotes domiciliarios).